

Am Rosenmontag, den 08.02.2016 gestaltet die ARG eine Karnevalfeier im Gemeindezentrum Termeerhöfe 10. Wir beginnen um 9 Uhr mit einem gemeinsamen Frühstück und anschließend folgend Büttreden, Musik und Gesang.



Kostenbeitrag: 6,- €. Karten können bei Willi Vorrath, Tel.: 30 22 59 und bei Peter Hesse, Tel.: 30 08 85 erworben werden.

Gäste sind, wie immer, herzlich willkommen.

Mitteilungen der KAB St. Joseph

Zur ersten Vorstandssitzung im neuen Jahr am Montag, 11.



Januar 2016 um 19:30 Uhr im Gemeindezentrum sind alle Mitglieder des Vorstandes und die Vertrauensleute herzlich eingeladen.

Für die Karnevalsveranstaltung der KAB am 30. Januar 2016 können noch Karten zum Preis von 12,00 € bei Thorsten Jöxen telefonisch oder per E-Mail erworben werden. Telefon: 0177-6304952. E-Mail: thjoexen@arcor.de

Im Februar findet wegen des Karnevalssonntages keine Monatsversammlung statt. Die Jahreshauptversammlung ist am Sonntag, 06. März 2016 im Gemeindezentrum.



Die **Kolpingsfamilie** trifft sich am Montag, den 11. 01. 2016 um 19:00 Uhr im Gemeindezentrum. Präses Diakon Franz Stephan Bungert spricht zu dem Thema: „Was erwarten wir von der Lokal- und Bundespolitik in 2016?“

Der Kreis der **Lektoren/-innen und Kommunionhelfer/-innen** trifft sich am 12.01.2016 um 19:30 Uhr im Gemeindezentrum St. Joseph zur gemeinsamen Planung. **Aus gesundheitlichen Gründen, mussten leider einige unserer Mitglieder Ihren Dienst aussetzen oder aufgeben. Wir benötigen daher dringend Verstärkung.** Interessierte sind wie immer herzlich eingeladen.



Impressum:

Der "Blickwinkel" wird herausgegeben im Auftrag des Gemeinderates der katholischen Gemeinde St. Joseph, Essen-Katernberg, in der Pfarrei St. Nikolaus.
Redaktion: Nicole Berger, Christian Fischer, Pastor Bernhard Jakschik, Bernhard Knaffla, Karl-Heinz Kizina-Hobrecht, Manuela Walbaum.
Sie sind herzlich eingeladen, sich am Blickwinkel durch Artikel und Leserbriefe zu beteiligen.
Bitte senden Sie Ihren Beitrag an x.blickwinkel@gmx.de



Jahresrückblick 2015

Teil 1

Mit dem Neujahrsgottesdienst, der durch einen Trompetensolisten festlich mitgestaltet wurde, begann das Programm 2015 in unserer Gemeinde.

Am Samstag, den 3. Januar zogen über 45 Kinder und Jugendliche als Sternsinger durch unsere Gemeinde, um den Segen zum Neuen Jahr in die Häuser und Wohnungen von Katernberg zu bringen. Für gesunde Ernährung der Kinder auf den Philippinen und viele andere Projekte konnten sie 8.692,- Euro zusammentragen.

Ein Festgottesdienst mit unserem Katernberger Weihbischof Franz Vorrath am Sonntag, den 11. Januar und der anschließende Neujahrsempfang eröffneten das Jubiläumsjahr anlässlich des 125jährigen Bestehens unserer Kirche St. Joseph. Im Rahmen des Empfangs wurde unser Küster Herr Peter Seibod für seine 25jährige Dienstzeit geehrt. Die Bewirtung übernahmen Mitglieder der chaldäischen Gemeinde und auch der chaldäische Chor trug zum Festprogramm bei.

In klarer Weise nehmen die evangelische und katholische Stadtkirche Stellung gegen eine am 18. Januar geplante Demonstration von Hooligans (HoGeSa) und beteiligen sich an der Gegendemonstration.

Am 24. Januar startet der Mittagstisch für Kinder, der von nun an immer am Samstag unter der Überschrift „cooking für kids“ in den Räumen unserer KOT angeboten wird. Ehrenamtliche Helferinnen und Helfer bereiten seitdem mit den Kindern ein Mittagessen zu.

Am Sonntag, den 25. Januar findet der traditionelle Kanzeltausch als erstes ökumenisches Ereignis des Jahres statt.

Am 3. Februar beginnt wieder das närrische Treiben in St. Joseph. Zahlreiche Karnevalsveranstaltungen prägen bis zum Rosenmontag das Geschehen in der Gemeinde.

Die Bibelgespräche, die immer donnerstags stattfinden, sind in der Fastenzeit eine bewährte Möglichkeit, sich auf das Osterfest vorzubereiten.

Am 28. Februar beginnt der junge Theologiestudent Jan Kortz ein vierwöchiges Gemeindepraktikum in St. Joseph.

Der diesjährige Weltgebetstag der Frauen, der wieder gut besucht ist, findet am 6. März in der evangelischen Kirche am Markt statt.

Ab Mitte März wird ein Gerüst auf den Kirchturm von St. Joseph aufgesetzt. Es sieht abenteuerlich aus, wie die Gerüstbauer an der Kirchturmspitze herumturnen. In den Tagen um Ostern kehren unser Kirchenhahn und das Kreuz an ihre alte Stelle zurück, die ein Jahr zuvor nach dem Pfingststurm Ela von der Spitze entfernen werden mussten.

Am 20. März besucht eine Gruppe der KAB den Landtag in Düsseldorf, wo sie u.a. vom Oberbürgermeisterkandidaten Thomas Kufen empfangen wird.

Mit der festlichen Feier der Osternacht und der anschließenden Begegnung im Gemeindesaal begeht die Gemeinde das Fest der Auferstehung Jesu.

Am Sonntag den 19. April weiht unser Weihbischof den Kandidaten Robert Hilger aus unserer Gemeinde hier in St. Joseph zum Diakon. Beim anschließenden Empfang im Gemeindesaal reißen sich viele in die Schlange der Glückwünschenden ein. Besonders aus St. Georg in Heisingen sind viele gekommen, weil Robert Hilger dort seine pastorale Ausbildung erhält.

42 Kinder empfangen am Sonntag, den 26. April zum ersten Mal die heilige Kommunion.

Der Komponist Siegfried Fietz ist am Sonntag, den 10. Mai in St. Joseph zu Gast und gestaltet mit dem Kirchenchor den Gottesdienst.

Das Pfingstfest wird besonders in Heilig Geist feierlich am 24. Mai begangen mit einer Festmesse und der Begegnung in der Unterkirche.

Der diesjährige Pfarreigeburtstag wird am 31. Mai in St. Joseph begangen. Nach dem Festgottesdienst wird der Friedensmahner gesegnet, der vor dem Kircheneingang steht und in vier Sprachen den „Frieden auf Erden“ anmahnt. Eine Begegnung im Gemeindesaal schließt sich an.

Zum 1. Juni wurde unsere Gemeindeferentin Frau Antje Koch von unserem Bischof mit dem Begräbnisdienst beauftragt.

Am 2. Juni ist die Auftaktveranstaltung für den Pfarreientwicklungsprozess. Die Mitglieder von Kirchenvorstand, Pfarrgemeinderat und Gemeinderäten werden von der Bistumsleitung, u.a. Generalvikar Klaus Pfeffer, über die Rahmenbedingungen informiert, mit denen die Pfarreien in den nächsten Jahren leben müssen. Bis 2020 müssen die Pfarreien 30% ihres Haushaltes einsparen und bis 2031 50%. In der zweiten Jahreshälfte werden eine Koordinierungsgruppe und Arbeitsgruppen eingerichtet, die die nötigen Entscheidungen vorbereiten sollen.

Bernhard Jakschik

KAB St. Joseph begeht den Barbaratag

Einer langen Tradition folgend, feierte die KAB St. Joseph am zweiten Adventssonntag die Schutzpatronin der Bergleute, die Heilige Barbara. Nach der mit großem Beifall aufgenommenen Festrede des ehemaligen Ratscherrn, Hans Schippmann, wurden die Jubilare durch die Bundestagsabgeordnete Jutta Eckenbach und die drei Vorsitzenden Daniel Fleer, Gerhard Jöxen und Klaus Scholz geehrt. Klaus Scholz hob in seiner Ansprache besonders die Verdienste der langjährigen Mitglieder hervor. Die Bundestagsabgeordnete Jutta Eckenbach wies in ihrer Gratulation auf die Bedeutung der ehrenamtlichen Tätigkeiten hin. Spontan lud sie die Jubilare zu einem Besuch des Bundestages nach Berlin ein. Festlich umrahmt wurde die Barbarafeier und die vorangehende Heilige Messe durch die Chorgemeinschaft St. Joseph. Das auch schon inzwischen zur Tradition gehörende Grünkohlessen rundete die Barbarafeier ab.



Das Foto zeigt die Jubilare Gerhard Jöxen (40 Jahre), Brigitte Radziejewski (25 Jahre), Josef Fobbe (40 Jahre), Heinz und Annegret Neuhaus (25 Jahre), Elfriede Fobbe (40 Jahre), Ellen Leismann (25 Jahre), Irmgard Pluschke (50 Jahre), Marlis Keichel (25 Jahre). Dazu, links außen, Klaus Scholz, im Hintergrund Daniel Fleer und rechts Jutta Eckenbach.

Es fehlen: Anne und Alfons Horn (60 Jahre), Gerhard Hill (50 Jahre), Marianne Rottmann und Roswitha Währisch (40 Jahre), Pastor Swen Beckedahl und Thomas Eisen (25 Jahre).